



## MIGRACIONES CONTEMPORÁNEAS EN EL SUR GLOBAL, POLÍTICAS MIGRATORIAS E INTERSECCIONALIDAD

Las movilidades transnacionales en el mundo contemporáneo no sólo son cada vez más frecuentes y numerosas, sino que además se están develando aspectos novedosos. Mientras que hasta hace algún tiempo se pensaba que la migración femenina sucedía posterior y asociada a la migración masculina; hoy se ha demostrado que las mujeres migran también autónomamente y que tienen dinámicas propias. Pero también, se ha develado cómo en los procesos migratorios se refuerzan diversos tipos de violencias de género. En este eje, se apunta a una reflexión respecto de cómo los procesos migratorios se ven atravesados, transformados por la dimensión de género.

En este sentido, las contribuciones de este eje deben dialogar entre los elementos conceptuales de la migración y la movilidad humana, las políticas migratorias contemporáneas y la interseccionalidad, como una herramienta que visibiliza las diversas experiencias de quienes migran. Ello considerando que la interseccionalidad permite comprender las opresiones que se generan a partir de categorías como la raza, el país de origen, la clase social, la edad o la etnia etc. De esta manera, la línea temática busca visibilizar las distintas experiencias que se generan en contextos migratorios considerando elementos que se han vuelto característicos de las migraciones en el Sur Global.

Se podrían abordar temas específicos como:

- Impactos de las políticas migratorias en la construcción del sujeto/a migrante
- Experiencias migratorias de mujeres y disidencias sexo/genéricas
- Relaciones políticas para la migración regional
- Violencias, discriminación y xenofobia en población migrante
- Participación política migrante
- Cuidados transnacionales y género
- Formas de habitar de las poblaciones migrantes

Estas propuestas temáticas no excluyen otras que puedan ser tangenciales a estas áreas.





